



REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, número 45

Todo se dirigirá toda la correspondencia. No se devuelven originales.

NUEVA ILLIGE

SUSCRIPCIÓN

Elche, en mes.	0'50 ps
Resto de España, trimestre	1'25 ps
Estranjero, trimestre	1'50 ps

Revista Semanal, Órgano de la Sociedad Cultural y Artística BLANCO Y NEGRO

El hecho de que esta revista publique un trabajo firmado, no significa necesariamente que se solidarice con él

UN PLAGIO

Hace diez días recibimos una carta de un amigo queridísimo y notable poeta, denunciándonos que una de las poesías premiadas en el Certamen organizado por la Sección de Literatura de «Blanco y Negro», no era del señor que la firmaba.

Sin tiempo para comprobar escrupulosamente la grave denuncia, publicamos en el número último una gacetilla sin nombre alguno: hoy, en nuestro poder los comprobantes, vamos a hacerlo público con todo detalle.

La poesía «En la senda», premiada con Diploma de Honor, y que lleva la firma de Félix Sánchez Pérez, es original del insigne poeta murciano Vicente Medina, en cuya obra «Poesía», página 183, pueden encontrarla nuestros lectores.

La desaprensiva conducta del Sr. Sánchez Pérez apropiándose con tal desenfado producciones ajenas, ha motivado la anulación de los Diplomas que se le habían concedido en el Certamen de nuestra entidad.

El proceder vituperable de Félix Sánchez Pérez nos ha sorprendido tanto más, cuanto enfamos de sus aptitudes literarias inmejorables referencias: pero estos hechos son tales que es imposible dejarlos pasar sin inmediato público correctivo, para escarmiento de los aficionados a la rapiña literaria y ejemplo de cuántos grajos intenten adornarse con las plumas brillantes del pavo real.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

LAMENTACIÓN

¡El Señor, a qué pruebas me somete!
¡No le extrañe al Señor que en mi locura,
me abandone a esta bárbara amargura
que tan dentro del pecho se me mete!

No le extrañe al Señor que no respeto
dulces frases de amor y de ternura.
¡Si perdí para siempre mi ventura,
cómo quiere el Señor que el alma aquiete!

Sin el amor de mi gentil amado,
considere el Señor que me he quedado
sentada al borde de mi tumba abierta...

Perdóneme el Señor, si en mi delirio
me quejo del poder de este martirio
¡que me fuerza a vivir estando muerta!

Remedios Picó

La Escuela graduada

Al simpático profesor D. Anibal Chorro

Gracias a las gestiones de D. Fernando Millán, docto profesor de Instrucción primaria, nuestro pueblo posee una Escuela graduada, grupo Cervantes. Albricias.

La Escuela cuenta con tres profesores—además del Director—jóvenes, ágiles, animosos, de buena voluntad, de corazón generoso, ceñidos con el cingulo austero del deber, para propagar entre los niños las virtuosas prácticas pedagógicas, y sembrar en sus tiernas inteligencias gérmenes de bien, de progreso y civilizador altruismo...

¿Ahora bien ¿que harán estos jóvenes pedagogos en Monovar? Nuestra infancia, ilustrada con esta sana cultura, será más modesta, más dócil, más urbana, más religiosa, y la escuela será un plantel juvenil de Moral, de Instrucción, de trabajo y de suavidad de costumbres?.. Esto hay que esperar—y Dios se lo pague— de D. Enrique de D. Ramón, de D. Anibal—así se llaman estos activos e inteligentes maestros—y de su gestión eficaz, educadora y fecunda en pro de la enseñanza de nuestra juventud y del culto y digno Director que los preside tan honrosamente.

Hora es de que nuestra arcaica y esteparia Península se

vaya despertando de su sueño secular, y de que estos núcleos de civilización y excelente pedagogía se propaguen por toda la periferia nacional. Los gobiernos (de tan viejos, caducos y premiosos procederes ancestrales entre nosotros, que solo se cuidan de sus egotismos y de esteriles y retardatorias prácticas políticas, tan contrarias a un progreso cristiano, racional y moderno) deben ya preocuparse de estas vitales cuestiones y fomentar la enseñanza nacional y proteger a sus profesores (no con el sueldo mezquino de hoy, inferior a un repartidor de correspondencia o a un portero gubernativo) sino con emolumentos mas decentes y decorosos, con protección eficaz y estímulos honrosos y alentadores. Por la educación fué grande Grecia y por medio de la Poesía, la gimnasia, la música y otras armoniosas disciplinas, fortalecedoras del ánimo, y por la Moral, reina de la vida, y el patriotismo no por la Política al uso, ruina de los pueblos — llegó a ser la nación de lo Bello y lo Heroico, y sus sabios honra de la humanidad y de la Historia.

¡Lástima que el local de la Escuela sea deficiente y bastante antihigiénico! Con un local mas amplio, luminoso y alegre, con frondoso jardín, con agua abundosa, con selecta biblioteca, con buen material de enseñanza, y el sabio concurso de D. Fernando Millán, D. Enrique Rodríguez, D. Ramón Torrens (persona dignísima, afable y simpática, el mas joven de todos) y D. Anibal Chorro, nuestra Escuela sería un modelo de cultura pedagógica y de modernidad educativa.

«Inspirar vivo entusiasmo, despertar en el talento la conciencia de las propias fuerzas, sin dañarle con temeraria presunción, he aquí las atribuciones del profesor que considera la enseñanza elemental no como fruto, sino como semilla». Y esto que escribió el ilustre Balmes, es lo que practican en Monevar, nuestros buenos pedagogos, nuestros sembradores de ideas regeneradoras, casi un ideal en un pueblo pequeño, soñoliento y polvoroso....

Marcolán

Misión Social del Explorador

He aquí un tema sobre el que podrían emborrnarse muchas cuartillas para demostrar la misión que en la Sociedad está llamado a realizar el Explorador y la importancia que esta encierra.

El ser Explorador no consiste solamente en vestir el uniforme de tal, puede serlo sin esa ostentación, porque para cumplir su cometido no necesita de signos exteriores que lo den a conocer, sino al contrario, los signos que han de pregonar su existencia son los resultados de una labor de enseñanza tenaz y perseverante.

Al llegar a este punto debe dedicar un caluroso aplauso, a la Junta organizadora de los Exploradores de esta Ciudad, por el acertado acuerdo de abrir una escuela donde ademas de los conocimientos preliminares de la enseñanza primaria se les da también nociones de moral, y se les inculca la utilidad que a su Patria prestan cumpliendo las prescripciones que les impone el Código a que voluntariamente se acogen.

No son estos los tiempos más apropiados para hacer propaganda en favor de esta Institución porque erróneamente se la cree militarista, mas para desahacer este absurdo basta con leer los estatutos por que se rige; además de que son infundados los motivos en que se basan para aplicarla tal concepto, pues el que en ella se aprendan algunos movimientos de la instrucción, no creo cause perjuicio alguno al individuo, por cuanto mañana que los debere para con la patria le reclamen, no puede eludir tal enseñanza.

Veamos ahora unos de los beneficios que el Explorador presta a la Sociedad.

Fijémonos lo concurridos que se hallan los muchos centros o garitos de corrupción donde solo el vicio se practica y que contribuyen poderosamente a la decadencia a que ha llegado la generación presente con el analfabetismo y la propagación de enfermedades crónicas.

A estos dos males combate el Explorador ¿Cómo?

Para lo primero ahí esta la escuela, sagrado templo donde se administra la educación, importante factor que despeja las neblinas de la inteligencia para que conozcamos la verdad y la realidad de las cosas.

Para lo segundo he ahí las excursiones y la gimnasia, o sea la educación física de cuya importancia diremos que sin esta se criarían niños endeble raquíuticos y enfermizos que despues aportarían al matrimonio defectos y enfermedades que han de adquirir sus hijos contribuyendo a la degeneración de la raza.

Luego si la base o piedra angular sobre la que descansa el edificio del ideal del Explorador, es la educación, factor tan necesario de la vida que ha al hombre ser hombre, ¿a qué encarecer la importancia que entraña su presencia en la sociedad?

Manuel Safón

De la Cartera

En breve contraerá matrimonio con una distinguida e ideal Srta del vecino pueblo de Aspe, nuestro querido amigo Sebastian Torregrosa Rodríguez

Le felicitamos per adelantado y esperamos que
ne se haga esperar ese deseado día.



Se halla entre nosotros, procedente de Melilla,
nuestro querido amigo el joven intérprete militar
de las «Mias» indígenas, que operan en Marruecos,
Vicente Albarranck Blasco.

Sea bien venido.



De la coronada villa han llegado la preciosa An-
tolita Navarro, acompañada de su agraciada her-
mana Pepita, en busca de la suave y dulce penum-
bra de las palmeras.



Hemos saludado en esta pasada semana a don Ri-
cardo Panero Sagarduy y don Trinidad Serrano
García, jueces de primera instancia de Alicante y
Orihuela respectivamente



Entre nosotros se encuentra nuestro buen amigo
y suscriptor en Puertollano, Jacinto Martínez Lledó.



Ha sido nombrado corresponsal en esta ciudad
del «Diario de Alicante» nuestro amigo y compañero
D. Manuel Torregrosa Ruiz



Para los principales centros productores de los

géneros a cuyo tráfico tan acertadamente se dedica
salíó la presente semana el joven comerciante Don
Martín Brotóns Pomares.

Deseámole feliz y útil viaje.



El próximo domingo no aparecerá NUEVA
ILLICE, como es costumbre ya en la Prensa illi-
citana, para dar descanso a los cajistas duran-
te las Fiestas de San Jaime.



Desde el día 22 hasta el 29 de Julio habrá
Auto con toda las comodidades necesarias, de
Elche a Santa Pola y viceversa, cuyo horario
y precio se publicará con la debida anticipa-
ción.

Boj y Reglamento regulando la Jornada de la Dependencia Mercantil

Precio: 75 céntimos

De venta: Librería AGULLÓ

Tipografía de José Agulló, Canalejas, 5, ELONJE.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Me-
lilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón
Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELONJE

Horas de Caja de 9 a 11

Laboratorio Farmacéutico Nacional

MADRID

Específicos, productos de farmacia,
drogas, esencias de licores y perfumería.

Representante en este partido judicial:

José Vives Vies.-Elche

Se vende legía superior
desde 10 céntimos hasta 2 reales botella.
Calle Desamparados, número 7.

ELCHE. HUERTO DEL CURA

Por fallecimiento del presbítero D. José Castaño, dueño de esta hermosa finca, en breve se procederá a la venta de la misma por los albaceas testamentarios de dicho señor para lo cual facilitará todos los detalles que se soliciten D. Andrés Castaño Fenoll, en el mismo huerto.

LA REALIDAD

¡Por 80 céntimos!

¿Quiere V. tener los dientes blancos?

¿Quiere V. tener la boca fresca?

¿Quiere V. tener las encías fuertes?

¿Quiere V. tener la boca bien desinfectada?

¿Quiere V. tener color en los labios y encías?

¿Quiere V. tener belleza en la boca?

¿Quiere V. evitar el mal aliento?

Todo esto lo conseguirá comprando hoy mismo una caja POLVOS DENTRÍFICOS "MAX" y se convencerá.

No lo pongan en duda, lo que se dice es verdad.

De venta en las buenas Droguerías, Perfumerías y Ferreterías

Exclusivo en Elche:

F. Pérez Seguí--Droguería del "Romero"

NOTA: Al hacer la compra indíquese si los desea con o sin color.